

文化発信の寄せ太鼓。こやのせ座発、全国行き。

今年も山笠会館運営委員会を中心とした祭りを昭和三十八年より併せて執り行う様になってから、行事名が変更されて以来五百六十年余の歴史を誇る伝統行事「祇園」の祭礼と昭和三十九年より併せて執り行う様になってから、本年度は七月の十二・十三日に執り行わるます。現在の須賀神社の地に祇園社が創建されて以来五百六十年余の歴史を誇る伝統行事「祇園」の祭礼と昭和三十八年より併せて執り行う様になってから、本年度は七月の十二・十三日に執り行わるます。今年も山笠会館運営委員会を中心とした祭りを凝らした制作が進んでいます。行事・山笠に注ぐ若者達の暑い思いを心感じると、共に山笠を通じて今後益々地域の輪が広がる事を願う次第です。

〔木屋瀬祇園宿場祭の仕組み〕  
木屋瀬祇園宿場祭は例年五月の須賀神社氏子総代会にて其の年の実行委員会が結成され、この実行委員会の主催によつて行事の運営が実行委員会によって集められる氏子の負担金と浄財(寄付金)に依つて賄われます。其の運営費用は各町に依る訳で、赤山笠(新町・六町)は山笠当番町とは祭りの間の二年間に一回・青山笠(新町・六町)は山笠の運営を実行委員会よ

り、山笠に注ぐ若者達の暑い思いを心感じると、共に山笠を通じて今後益々地域の輪が広がる事を願う次第です。

昨年もお伝えしましたが、筑前木屋瀬祇園宿場祭とは、「水無月」の夏越の祓いする人は千歳の命延ぶと云うなり」と万葉古歌にも歌われるが如く日本伝統の古習であり当地木屋瀬の産土神・須賀神社で氏子が茅の輪をくぐり息を吹きかけた人形(ひとかた)を神社に納め過津日(まがつび)の邪神を祓ひ息災を祈願してきた「夏越大祓」の祭礼と、室町時代は永享年間建されて以来五百六十年余の歴史を誇る伝統行事「祇園」の祭禮と、昭和三十八年より併せて執り行う様になってから、本年度は七月の十二・十三日に執り行わるます。

今年も山笠会館運営委員会を中心とした祭りを凝らした制作が進んでいます。行事・山笠に注ぐ若者達の暑い思いを心感じると、共に山笠を通じて今後益々地域の輪が広がる事を願う次第です。



〔付録〕現在の「お汐い取り」行事

現在の「お汐い取り」行事は、昨年(「寄せ太鼓十五号」)でご説明致しましたが、その昔、川船に依る内運行や百(二百名)のぼる山笠関係者の飲食接待などで、其の費用は実行委員会からの助成金や金・祝儀などで賄われ不足分は当番町が負担します。

さて、そこで木屋瀬祇園宿場祭の概要をご理解戴き、依り多く

の氏子の皆様に親しんで戴く為に、纸面をお借りし

て祇園宿場祭に関する事など何点かをご説明させて戴き

ます。

七年に一回の輪番制で各町内に山笠当番町が回ります。

山笠当番が与る山笠運営は主たる内容は一日間に渡る山笠の町内運行や百(二百名)のぼる山笠関係者の飲食接待などで、其の費用は実行委員会からの助成金や金・祝儀などで賄われ不足分は当番町が負担します。

## 第7回 こやのせ座藝術祭! 満員御礼

こやのせ座運営部会ならびに多くの皆様の献身的な協力に依つて四日間に亘る全ての企画が成功裏の内に執行叶いました事を慶びと致します。

有難うございました。

今回目新しさは世界最大級の投資銀行であるゴールドマンサックスの要職を歴任し、「田園からの産業革命」「日本列島快走論」

など日本金融・経済改革の斬新なアイデアの提言者として知られる経済評論家: 山崎養世氏にヒヨンな経緯から【筑前木屋瀬八幡伝説】伊藤小左衛門に手弁当で特別参加出演戴きましたが、世界経済界の第一線で活躍して来られた方の興味深く面白く格調高い講話を伺えたと思います。

又、今回特筆すべきは【木屋瀬藝術祭】の基幹企画であり筑前六宿住民間交流のリーダーシップを務める【筑前六宿フォーラム】に於ける数年来の懸案であり、昨年の提案を受け、昨年七月に発会した筑前六宿住民が結成する【長崎街道筑前六宿開通四〇〇周年準備委員会】(世話人代表: 梅本静一・世話人: 六宿代表者・事務局: 柴田泰助他)の主催で「白象くんがやって來た」公演を筑前六宿開通四〇〇周年に向けた第二回プレ・イベントとして來たる九月二八日飯塚宿の嘉穂劇場で挙行する運びとなりました。

回を重ねること七回目にして、筑前六宿住民間交流が大きな飛躍を遂げた事を報告申し上げます。同時に【こやのせ座運営部会】の活動の場も木屋瀬のみならず筑前六宿へと大きく広がります。



更にもう一つ、今回の【木屋瀬藝術祭】でプロジェクトミュージシャンとのセッションで初デビューした「こやのせ・座・プラスバンド」の母体、木屋瀬中学校の吹奏樂部が六月一五日の福岡県大会で見事優勝を果たしました。僅か結成二年目の快挙の要因、即ち、子供たちと指導者との信頼感からなる情熱と努力の成果に深い感動を覚え、今後の九州大会・全国大会での健闘に心からのエールを送ります。

尚、「こやのせ・座・プラスバンド」とのセッションに参加したトランペッター黄 啓傑氏の属するブラックボトムのフルメンバー七名を招いての【こやのせ・座・ジャズナイト】を八月二四日に企画して居りますので、ご期待下さい。もちろん【こやのせ・座・プラスバンド】も出演します。

以上 第7回木屋瀬藝術祭と其れに関わる報告でした。

【こやのせ座運営部会】では、今後も【本物志向の継続性】と【自主企画・自主運営】を信条として努めさせて戴く所存でございますので、地域の皆様には、何卒、温かい心で末永くご協力を賜りますようお願い申し上げます。

### 木屋瀬まちなみ水彩画展の報告

平成20年4月5日(土)～5月18日(日)まで、みちの郷土史料館第30回企画展「木屋瀬まちなみ水彩画展」が開催され、中町在住の中村慶一さんによる水彩画40点を展示しました。今では見ることのできない建物や史跡も、彩り豊かに描かれており、地域の皆様から好評を頂きました。

期間中の来館者は932人でした。

ご来館ありがとうございました。



### みちの郷土史料館第31回企画展

## 木屋瀬と石炭展

平成20年7月19日(土)～8月31日(日)

木屋瀬では、江戸時代には石炭が日常的に用いられ、明治時代以降は炭坑景気でにぎわい、石炭産業が旧木屋瀬町の発展を支えてきましたが、昭和38年の閉山から45年たち、今ではその記憶が失われつつあります。

日本の近代化に貢献した、地域の炭鉱遺産を再認識し、次の世代に伝えるために、炭坑についての資料を収集し、木屋瀬と石炭のかかわりについて紹介します。



お見逃しなく!

### 木屋瀬宿記念館の利用状況

平成19年4月～平成20年3月までの利用者数は、みちの郷土史料館及びこやのせ座(記念館を含む)併せて約24,000人の方々に利用して頂きました。今後も、楽しく面白い企画を予定しております。皆様の来館を心からお待ちしております。

文化発信の寄せ太鼓。こやのせ座発、全国行き。 homepage: http://www.city.kitakyushu.jp/page/museum/koyanose/

